

En 1800

Allemagne. — On trouve 6.000.000 de catholiques en Prusse et quelques millions dans les autres Etats, mais presque partout le jansénisme, le josphisme et la franc-maçonnerie font sentir leur influence jusque dans les rangs du clergé et même de l'épiscopat.

Hollande. La messe est encore interdite en public, et les 300.000 catholiques, manquant d'évêques, ne sont dirigés que par un délégué apostolique.

Suisse. A cause des troubles de l'époque et l'intolérance de plusieurs cantons, on ne découvre que 422.000 catholiques, dont quelques centaines seulement dans les grandes villes protestantes.

Belgique. Sous Napoléon Ier, sous la Hollande ensuite, elle souffre d'un régime peu compatible avec les progrès de la foi.

Danemark, Suède et Norwège. On n'y voit que 200 catholiques disséminés, et nul prêtre ne peut y prêcher sans s'exposer à encourir la peine de mort.

Etats libres. Notre religion est inconnue dans les Etats de Brême, Hambourg et Lubeck.

Turquie. Les pays soumis à la Turquie n'ont que peu de catholiques: 16.000 en Rouma-

En 1900

Voici 18.000.000 de fidèles unissons la direction d'évêques exemplaires et fournissant de vaillants soldats pour l'armée du Centre, de même qu'ils procurent maintenant des missionnaires pour plusieurs pays étrangers.

Voyez 5 évêques, 2.794 prêtres, 1.488.000 catholiques jouissant, de la liberté la plus complète dans tout le royaume.

Elle compte maintenant 6.000 prêtres et 1.300.000 catholiques, dont 5.000 à Berne, 9.000 à Lausanne, 41.000 à Zurich et 68.000 à Genève.

Libre aujourd'hui, elle a plus de 6.000.000 de catholiques et elle contribue à répandre la vérité dans le Congo et ses autres possessions.

Grâce à la tolérance aujourd'hui pratiquée, on découvre 4.000 catholiques en Danemark, 1.200 en Suède et 1.400 en Norwège.

Voici environ 9.000 catholiques à Brême, 24.000, à Hambourg et 1.300 à Lubeck.

Saluons 150.000 catholiques en Roumanie, 300.000 en Bosnie et Herzégovine, 20.000 en